

Allocution de la Conseillère d'État Florence Nater lors de la remise des titres du secteur de l'intendance du CPNE

Neuchâtel, le 4 juillet 2024

Seule la parole prononcée fait foi

Mesdames, Messieurs, chères et chers ami-e-s,

Et surtout : Chères et chers lauréates et lauréats,

C'est un immense plaisir pour moi d'être à vos côtés, en ce jour de fête, pour célébrer vos titres obtenus dans le secteur de l'Intendance du Pôle Artisanat et services du CPNE.

Chers-ères diplômé-e-s, ce jour marque une étape importante dans votre vie : vous avez obtenu votre certification professionnelle ! Encore quelques instants et vous aurez entre les mains le précieux sésame qui vous permettra de prendre une bonne place dans la vie active. Parce que la formation reste non seulement un formidable outil d'apprentissage de connaissances et de savoir-faire mais aussi indéniablement la clé principale pour l'accès à l'emploi, à l'autonomie de vie dans notre société, à la participation au bon fonctionnement de notre vivre-ensemble. Vous, avez travaillé avec détermination et avec succès pour assurer votre avenir, soyez-en chaleureusement félicité-e-s.

Pour la plupart d'entre vous, il s'agit d'une formation initiale. Elle peut être suivie d'autres, et le sera sans doute ! Parce que le monde change et qu'il est nécessaire de rester à la page. Et aussi parce que vous-mêmes, après quelques années, pourrez avoir envie de changer, de bouger, d'évoluer. De monter votre propre entreprise ? De former d'autres personnes à votre tour ? De développer plus particulièrement un des aspects parmi tous ceux qui sont regroupés sous le terme «*intendance* » ?

Employé-e-s en intendance AFP ou gestionnaires en intendance CFC, vous n'avez sans doute pas choisi ces formations par hasard. Vous aimez que les choses soient bien faites. Et vous aimez aussi vous occuper des autres. Vous vous souciez des autres. Que les locaux soient agréables, fonctionnels, que la nourriture soit bonne et arrive chaude, que le linge sente bon ... une liste qui ne saurait être exhaustive pour illustrer la multitude de tâches qui caractérise la polyvalence de votre travail pour assurer des choses essentielles qui améliorent la vie de toutes les personnes qui vivent dans des ménages collectifs, des personnes que vous serez amenés à entourer. Que ce soit dans un home ou un hôpital. Qu'il s'agisse d'un enfant en bas âge, d'une personne malade, vivant avec un handicap ou encore âgée, ou toute autre personne ayant besoin de vous, vous êtes à même de relever - avec ces personnes elles-mêmes - les défis du quotidien pour qu'elles se sentent bien là où elles sont.

Dans ma vie professionnelle d'avant, et dans ma vie politique d'aujourd'hui, je me bats tous les jours pour que notre société reconnaisse à leur juste valeur toutes les activités, toutes les compétences, qui permettent à notre société de tourner rond. J'ai l'habitude de dire que comme dans un mouvement de montre, chaque pièce, quelle que soit sa forme ou sa taille, a son rôle pour que la montre donne l'heure exacte. Autre comparaison : rappelez-vous votre déception quand vous faites un puzzle et que même une seule pièce manque... Dans les organisations qui vous engageront, et pour les gens que vous soutiendrez, votre travail sera d'une énorme importance. Ne l'oubliez jamais !

N'oubliez pas non plus vos camarades d'études et ce que vous avez vécu ensemble durant ces dernières années.

N'oubliez pas vos formatrices et formateurs, que vous avez sans doute trouvés parfois soutenant et d'autres fois sévères. Peut-être que l'avenir vous permettra de comprendre pourquoi, et même un jour de leur donner raison. Ne sait-on jamais ... Si vous en avez envie, remerciez-les ! Si vous n'en avez pas encore envie, je le fais à votre place : un immense merci et un tout grand bravo à vous, les équipes formatrices, que ce soit ici au CPNE ou dans les entreprises.

N'oubliez pas non plus vos familles et ami-e-s qui vous ont entouré-e-s, accompagné-e-s, encouragé-e-s, financé-e-s ..., pour que vous atteignez aujourd'hui votre objectif : avoir en poche un certificat de formation professionnelle.

Encore une fois, toutes mes félicitations à chacune et chacun d'entre vous. Je ne connais pas vos parcours. Peut-être que certains n'ont pas été simples, jusqu'ici... Je vous souhaite un avenir rempli de satisfaction professionnelle et personnelle.

Au nom de la collectivité neuchâteloise, je vous remercie par avance de tout ce que vous ferez pour assurer le bien-être de ses membres, à commencer par ses plus fragilisés. Je vous souhaite de célébrer joyeusement l'obtention de votre diplôme. Que la fête soit belle !